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第四屆「核能四廠安全監督委員會」第 6次會議紀錄 
 

一、時間：中華民國 100 年 10月 27日（星期四）下午 12時 30分 

二、地點：龍門電廠第四會議室 

三、主席：黃副主任委員慶東 

四、出（列）席單位及人員：詳如會議簽到單 

五、記錄：張世傑 

六、主席致詞：略。 

七、會議簡報及會議影音：本會於會議結束後均會上網公佈，請逕連

本會網站（http://www.aec.gov.tw）點閱。 

八、綜合討論及書面意見：詳附件一。 

九、結論： 

（一）為因應本年 8月 11日第 1次臨時會議關於 100 年 12月底前

提出解決「核四之計」的相關決議，宜在年底前開會討論，

請本委員會秘書單位安排於 12 月中旬召開臨時會，或是將

下次例行委員會議提前至 12 月中旬召開；另請台電公司在

會議召開前將完成的報告送委員參考。 

（二）請台電公司比照核一、二、三廠建立龍門電廠異常事件通報

地方的機制，適時、主動通報區公所或里辦公室，強化與當

地民眾之間的溝通。不宜讓當地民眾於看電視後，才知道電

廠發生事故，或是因不知發生何事造成無謂恐慌。並請台電

公司於下次委員會議時簡報。 

（三）關於民眾旁聽的方式，在 99 年 9月 3日的運作方式精進會

議及 10月 28日的第四屆第 2次委員會議已作成相關決議，

但因未能落實執行造成許多紛擾，以後將回歸該二次委員會

議的決議辦理，並請原能會於會議召開前在網路上公開相關

訊息供民眾提出申請。 
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（四）請台電公司配合本委員會每季開會的頻率，將二部機組當季

的施工作業與進度、試運轉作業與進度、品管作業及成效(含

核安處駐廠安全小組對品質提升的管制成效)等三項主題納

入爾後本委員會議的例行報告項目之一。 

（五）請原能會將燃料裝填前應完成項目清單最新資料提供給委

員參考。 

十、散會（16時 00分）
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附件一 綜合討論及書面意見 

一、 陳委員永聰 

（一）本次會議經龍門電廠安排參觀二號機施工現況，請台電公司說

明一號機遭遇的困難回饋至二號機的機制與成果，一號機尚未

解決的 FPR(Field Problem Request，現場問題反映)是否會影響
到二號機的施工及安裝。(註：本項繼續追蹤) 

（二）原能會第 44次定期視察所開列之 AN-LM-100-057注改事項涉
及 2號機儀控系統設備安裝工程作業缺失，雖然有 1號機的經
驗回饋，為何 2號機仍然出現差錯？(註：本項繼續追蹤) 

（三）掛卡作業是核能電廠建造、測試過程中相當重要的安全管制作

業，為何原能會第 44次定期視察仍然發現作業缺失，顯見測試

品質管制仍未落實，台電公司應速提改善措施，並於委員會報

告改善情形，俾落實品管要求。(註：本項已由台電公司於會議
中向委員澄清說明) 

（四）原能會於 99 年、100 年間開立的違規及注改事項大多數仍未結

案，請台電公司說明原因及加速處理的改善方案。(註：本項已
由台電公司於會議中向委員澄清說明) 

（五）台電公司簡報中的試運轉程序書精進過程中包含程序書再核定

及重測範圍、內容認定二部分，請台電公司說明由誰負責獨立、

公正判定台電公司確實按照規定程序完成？(註：本項已由台電
公司於會議中向委員澄清說明) 

 

二、 陳委員堅榮 

（一）請台電公司提供國民健康局委託研究計畫「核一、二、三、四

廠附近居民健康詢問調查研究計畫」總報告。(註：本項於會議
中已作說明) 

（二）目前原能會的緊急應變區規劃將新北市雙溪區切成兩半，有二

個里不在緊急應變區內，造成里民反彈，請從整體性來考量修

正的必要性，並請原能會派員到雙溪區與里民面對面溝通說
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明。(註：本項繼續追蹤) 
（三）原能會 97 年以後開立的注意改善事項有多件仍未結案，請台電

公司說明未能結案的原因。(註：本項已由台電公司於會議中向
委員澄清說明) 

 

三、 崔委員愫欣 

（一）請原能會提供應燃料裝填前應完成事項清單中「因應日本福島

事故相關措施」的書面完整內容。(註：本項繼續追蹤) 
（二）台電公司承諾就「核四之計」完成的檢討報告，請提供書面完

整內容。(註：本項繼續追蹤) 
（三）請台電公司提供「核一、二、三、四廠附近居民健康調查研究

計畫」。(註：本項於會議中已作說明) 
（四）本次會議台電公司提出的「核四之計」檢討報告並不完整，建

議本委員會應召開臨時會議再次討論，並請業務單位能於會前

先提供書面報告供委員審閱。(註：本項已列為會議結論) 
（五）台電公司於其具體改善方案中擬邀請外界專家以加強核安，請

問遴選機制為何？本委員會是否可以推薦人選？(註：本項已由
台電公司於會議中向委員澄清說明) 

（六）原能會針對台電公司龍門工程設計變更案開立違規，請問龍門

工程實際現況是否已禁止自行設計的相關工作？(註：本項已由
台電公司於會議中向委員澄清說明) 

 

四、 蔡委員玲儀 

（一）本次會議簡報內容「燃料裝填前應完成事項清單」僅列出項目

名稱，建議下次委員會議時請原能會提供 19 大項的分別辦理情

形。(註：本項已列為會議結論) 
（二）台電公司本次會議簡報試運轉測試作業具體強化措施，內容提

到計畫將 312 份試運轉測試程序書重新再審查。但簡報中又提

到目前已完成多項試運轉測試，請台電公司說明後續再審查與
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測試作業程序。如試運轉測試程序書有修正，先前已完成試運

轉測試的項目該如何處理？(註：本項繼續追蹤) 
 

五、 黃委員雪玲 

（一）請台電公司說明試運轉測試項目的時程規劃，測試項目有無包

含「電廠全黑」等緊急事件。(註：本項繼續追蹤) 
（二）台電公司簡報中提到駐廠安全小組及聯合測試小組，請台電公

司說明該二個小組的組織、人數及成員。(註：本項繼續追蹤) 
 

六、 鄭委員家齊 

（一）爾後請台電公司在例行報告中統計一、二號機施工進度及試運

轉測試的完成比例，並請列出完成試運轉測試的項目名稱。

(註：本項已列為會議結論) 
（二）台電公司於本次委員會議提出「品保作業具體強化措施」，請於

下次委員會議時報告品保執行是否真有改善，違規案件及注意

改善事項的開立件數是否有減少？(註：本項已列為會議結論) 
（三）請台電公司說明進行試運轉順利測試所需要的時間。簡報說明

程序書已審查完成 307份且已移交 54個系統，但試運轉為何只
完成 9個系統？(註：本項已由原能會及台電公司於會議中向委
員澄清說明) 

 

七、 吳委員勝福 

（一）關於緊急應變疏散計畫的集結點，原能會以前的規劃都位在海

邊，請再通盤檢討。(註：本項已由原能會於會議中向委員說明) 
（二）政府一再強調確定核四安全無虞才會商轉，但只靠原能會負責

把關似乎不太夠。政府是否計畫聘請國外的專家來確保核四的

安全性，核四最後的安全把關應由誰來負責？(註：本項已由原
能會及台電公司於會議中向委員澄清說明) 

（三）請台電公司百分百落實品管的執行，不要再發生人為疏失。如
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果還是發生了，該懲處的就要懲處。 
（四）如果電廠發生異常事故或有不正常的訊息出現，請台電公司主

動通知當地的區公所或是里辦公室。(註：本項已列為會議結論) 
 

 



 
 



 
 



 
 



 
 


